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我 们 的 态 度 决 定 我 们 的 未 来

今日烟台

BUSINESS C15
周刊

刊头题字 夏晓峰 烟台市工商联主席

一一开开始始创创业业就就做做到到了了极极致致
来玉桶装水建全产业链经营模式，为市民提供新鲜、健康、安全的饮用水

跳出当地市场，我来制定规则

烟台桶装水市场竞争激
烈、鱼龙混杂。不少企业采取
品牌授权形式，也有的建有
自己的水厂。但是在销售渠
道上多是批发形式，小区里
很多水站，不属于厂家，好多
是个人开办的夫妻店。

2012年5月份，创业者刘
灵燕将目光瞄向了桶装水市
场，她希望摆脱这种鱼龙混
杂的竞争格局，为市民提供
最好的饮用水。刘灵燕从一
开始就打算跳出水店批发和
品牌授权的怪圈，订立一套
新的游戏规则，让贴牌、私自
灌装和倒卖水桶的恶习远离
桶装水市场。

在选定水源并租下厂房
后，刘灵燕没有进一步考察
烟台市场，而是和生产技术
厂长矫海蛟花了近5个月的
时间走出去，到北京、合肥、
秦皇岛等地走访调查，边考
察设备边学习当地先进桶装
水品牌的经营模式。

“不管别的品牌怎么经
营，我要按照自己心目中最
好的饮用水来做。”每到一个
城市，刘灵燕都会惊叹连连，
她说既然是为烟台市民提供
最好的饮用水，那就要向国
内最先进的管理方式学习，
不用管当地行业如何竞争，
而要跳出来订立新的规则。

一开始就要做好细节功夫

从德国进口的拜耳PC

料生产的水桶、总中心订水
热线4085555、近20家市区直
营水站、统一服装的送水
工……“来玉水”的细节处处
给人与众不同的感觉。

来玉水的水桶很特别，
它只有一般水桶的一半高，
呈六棱形，桶壁上贴着它统
一 的 订 水 热 线 、漂 亮 的
LOGO和“真心真意制好水”
的服务理念；与发暗的别家
水桶不同，它的颜色湛蓝湛
蓝的。

刘灵燕说，来玉水桶采
用德国进口拜耳PC料生产
加工，是他们采购好原料后
监督厂家加工好的，绝不添
加任何杂料。而且来玉水桶
的外观是由知名设计师设计
的，已经申请了专利。

建立直营店和统一的订

水热线，是来玉水质量的最
大保障。市民以后如果想喝
来玉水，不用再打小区旁边
水店的电话，而是直接打给
呼叫中心，由呼叫中心根据
用户位置，发指令给最近的
来玉水配送站。

这事听起来简单，但却
是对过去的一种颠覆。这种
新模式将使得水站告别混
乱、低效的风格，有效监督
送水工，防止出现假冒品
牌、私自灌装等行为，并可
以把优惠政策直接反馈给
用户。

烟台市区已有近2 0家
来玉健康饮用水配送站，这
里的送水工人都穿着统一
的制服，配着统一的智能手
机。他们接到来自呼叫中心
的送水指令后，就会迅速地
将来玉水送到千家万户。

9道工序打造健康水

10天未售重新灌装

7月20日下午4点多，记者
来到来玉水的生产车间时，看
到水厂工人正在将一桶桶完
好的桶装水倒在地上。难道是
过了保质期了？可是记者拿起
水桶一看，发现这些桶装水还
有20天才到保质期。

刘灵燕解释说，来玉水
承诺“十日售出”，在10天内
没有卖出去的桶装水，全部
都要拉回水厂重新灌装，保
证用户喝到新鲜、健康的放
心水。

如果想要进入生产车
间，必须要经过 3道消毒手
续，首先在缓冲间穿上鞋套、
再到更衣室换上工作服和水
鞋、最后来到消毒池进行手

脚消毒。
记者在水处理间看到，

一桶来玉水需要经过7-9道
工序才能生产出来。水源需
要经过原水罐、石英砂过滤
器、活性炭过滤器、精密过滤
器、逆渗透纯水机组、气水混
合塔、紫外线杀菌系统等设
备的过滤和消毒，才能被灌
装到水桶里。这里还是齐鲁
工业大学食品工程学院的桶
装水教学基地，大学专家们
为来玉水设计了一份配方，
让来玉水更加新鲜健康。

来玉水的整条生产线实
现了电脑全自动控制无菌化
生产，只需要7名生产工人，
就可年产五六百万桶。

本报7月28日讯 (通讯员 赵东
记者 侯文强) 莱州市供电公司

上半年网供电量15 . 58亿千瓦时，同
比增长5 . 07%，完成售电量15 . 34亿千
瓦时，同比增长7 . 69%。电力发展是经
济发展的“风向标”和“晴雨表”，用电
量的提高是莱州市社会经济发展成
果的体现。

今年以来，莱州市供电公司投资
2 . 68亿元实施农网改造升级工程和
一批大修技改项目，电网建设投资创
历年之最上半年，该公司累计开展线
路带电作业276次，增供电量102万千
瓦 时 ；完 成 综 合 供 电 可 靠 率
99 . 9469%，综合电压合格率99 . 725%。

莱州上半年用电量

突破15亿千瓦时

加加强强企企业业家家理理想想信信念念教教育育
烟台市工商联召开第十二届三次常委会议，提出下半年工作重点

本报7月28日讯 (记者
侯文强 实习生 曲晓芳 )

2 3 日上午，烟台市工商联
在市财会培训中心举行第十
二届三次常委会议。市工商
联主席夏晓峰出席并讲话，
市委统战部常务副部长、工
商 联 党 组 书 记 秦 英 主 持 会
议。市工商联部分顾问单位
领导和市非公党工委成员单
位领导及市工商联常委会组
成人员、新闻媒体共130多人
参加了会议。

会 议 传 达 学 习 了 山 东
省 工 商 联 第 十 二 届 二 次 常
委会议精神，通过了市工商
联有关人事事项的决定，市
工 商 联 主 席 夏 晓 峰 同 志 向
大 会 作 了《 烟 台 市 工 商 联
2 0 1 3 年上半年工作情况和
下半年工作打算》的报告并
就 非 公 有 制 经 济 人 士 理 想
教 育 实 践 活 动 作 了 强 调 要
求，对当前的经济形势谈了
几点看法。

今年以来，市工商联注

重理论实践结合，进一步加
强和改进思想政治工作；创
新工作思路，不断增强商会
组织的活力；拓展平台载体，
服务非公有制经济持续健康
发展；进一步加大调研力度，
提高参政议政水平和能力；
转变工作作风，以改革创新
精神加强机关建设。

下半年将把非公有制经
济人士理想信念教育实践活
动作为重要工作抓紧抓好，
抓出成效；进一步加强和改

进非公有制经济人士思想政
治工作；组织引导非公有制
经济人士有序参与国家政治
生活和社会事务；努力培育
和发展中国特色商会组织；
不断优化会员队伍结构，以
改 革 创 新 精 神 加 强 自 身 建
设。

会上，市工商联聘请了
山东大学教授、硕士研究生
导师于国放教授为市工商联
企业家健康顾问，于教授为
大家进行了健康讲座。

本报记者 苑菲菲 实习生 李明慧

桶装水到底能做到多好？一家刚刚创业的公司做
出了示范：从生产到配送的全产业链自产自销模式、统
一的4085555呼叫中心配送电话、10天内没有卖出的水
全部返厂重新灌装。今年4月28日，心悦公司生产的来
玉桶装水上市了，它从一开始就做到了极致，希望为市
民提供新鲜、健康、安全的饮用水。

成功是不能复制的，但是可
以模仿和借鉴，本栏目讲述创业
中的得与失、经验与教训。如果您
愿意将创业经验和大家分享，可
以 发 送 信 息 到 电 子 邮 箱
yantaicaijing@126 .com联系我们。

编辑：侯文强 美编：夏坤

立志做好水的刘灵燕。(受访者供图)
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本报7月28日讯 为加强知识产

权司法保护，帮助企业及时了解知识
产权保护与案件审理的最新发展动
态，26日上午，烟台市中小企业公共
服务中心举办了烟台中小企业知识
产权保护研讨会。此次研讨会是由烟
台市中小企业局、烟台市知识产权局
和烟台市律师协会联合主办。

市中小企业局副局长张惠声说，
在当前全球化竞争的背景下，专利作
为一种无形资产，在当前企业发展中
扮演重要角色。烟台的中小企业包括
一些高新科技企业，未来在专利问题
上必将迎来新的实质性的挑战，目前
的国内市场，国际巨头采取的有效并
且彻底的武器就是专利。对于烟台的
本土企业来讲，想要走出国际市场，
也要突破专利这个壁垒，对加强企业
知识产权保护具有重要的意义。

烟台举办中小企业

知识产权研讨会

商业资讯
创业启蒙

国际市场开拓资金

要在31日前申报

本报7月28日讯 2013年度中小
企业国际市场开拓资金的申报工作
已经开始，项目申报范围为2012年第
四季度及本年度已执行完毕的中小
企业国际市场开拓项目，对2012年度
已获得扶持的项目不予重复支持。网
上申报时间截至2012年7月31日。

连续两年无进出口业绩的企业，
不再受理申报。企业申报材料装订成
册，一式两份，发票复印件要求内容
清晰并加盖企业公章。各县市区商务
部门要对项目单位提交的资料进行
严格审核，确保资料的真实完整，于7

月31日前将符合条件的项目汇总表
电子版发送至邮箱ytftjck@sina.com，
企业申报材料、与财政局的联合行文
等纸质材料一式两套(分开装袋)，报
市联合审批办公室，逾期不予受理。

各县市区商务部门将加强对扶
持项目的跟踪问效，严禁弄虚作假、
夸大费用支出等违纪现象发生，确保
资金使用效益和项目扶持成果。

记者体验
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